

Communiqué FFE du 20 mai 2025



Crédit : ©FFE-CD

Equirando 2025: l'évènement Tourisme équestre de cet été

La conférence de presse de l'Equirando 2025 était donnée ce jeudi 15 mai au Château-Hôtel de ville de Bagnoles de l'Orne Normandie, site d'accueil du plus grand rassemblement européen de Tourisme équestre, du 25 au 27 juillet 2025.

Pour l'occasion, la presse était conviée pour une présentation de ce rendez-vous unique, mêlant tourisme, équitation, Pleine nature et itinérance douce.

L'Equirando, manifestation de la Fédération Française d'Equitation, est une invitation à découvrir le patrimoine naturel et culturel à cheval ou en attelage, à vivre seul, en famille ou entre amis. Certains cheminent 3 jours et d'autres 3 semaines, avant de rallier le site d'accueil pour partager 3 jours de festivités.

Une surprise était réservée aux journalistes, avec la démonstration de 4 races asines et équines patrimoniales par le Haras du Pin : l'âne du Cotentin, l'âne Normand, le Percheron et le Cob Normand. Un avant-goût de l'aventure Equirando 2025 : une aventure inoubliable, à la découverte d'une région au rythme du pas des chevaux.

Retour sur la conférence de presse :

José CASTANEDA, Président du Comité d'organisation, a tout d'abord remercié les partenaires institutionnels qui soutiennent l'organisation de l'Equirando 2025.

Après avoir décrit en détails l'aventure Equirando, il a dévoilé le programme inédit de cette édition, qui s'annonce riche en animations et moments phares. Ainsi, 5 tableaux de spectacles équestres et une vingtaine d'animations attendront le grand public et les participants pour partir à la découverte du cheval et de sa diversité.

Le Comité d'organisation a rappelé les informations pratiques : le village Equirando (animations et exposants) sera ouvert du vendredi 25 juillet après-midi jusqu'au dimanche 27 juillet à midi. Des foodtrucks permettront à tous de se restaurer sur place. L'entrée est libre et gratuite.

Olivier PETITJEAN, Maire de Bagnoles de l'Orne Normandie, s'est réjoui d'accueillir ce grand rendez-vous équestre cet été : *“Nous sommes fiers et honorés d'accueillir l'Equirando du 25 au 27 juillet 2025. Ce sera une belle fête pour les habitants de Bagnoles de l'Orne Normandie, mais aussi pour tous les visiteurs ainsi que pour les cavaliers. Nous avons une affection particulière pour le Cheval, historiquement lié à la commune. Le samedi 26 juillet, le grand public pourra admirer les Equirandins à cheval et en attelage lors du défilé en ville, traversant le quartier Belle Époque, rappelant l'ère où les chevaux étaient omniprésents en ville.”*

Frédéric BOUIX, Président de la Fédération Française d'Equitation et de la Fédération Internationale de Tourisme Equestre, est revenu sur la genèse de cet évènement : *“L'Equirando est un événement fondateur du Tourisme équestre moderne depuis la “Première concentration de tourisme hippique”, organisée à Polignac en 1961.”* Il soulignait également l'envergure internationale de l'Equirando, depuis la création en 1975 de la FITE, qui célébrait ses 50 ans il y a quelques jours à peine. *“Je souhaite remercier les collectivités régionales et départementales, soutien au Cheval dans toutes ses dimensions, avec une implication pour toutes les facettes Sport, Tourisme équestre, Médiation... Merci également aux parlementaires des groupes d'étude cheval des deux chambres – nombreux en Normandie - qui contribuent à promouvoir la place du cheval dans la société et la richesse des activités équestres au service des politiques publiques, et cet événement en est une belle illustration.”*

Valérie DALODIER, Présidente du Comité National de Tourisme Equestre, a souligné l'héritage fort laissé par l'organisation d'un tel évènement : *“Les manifestations telles que l'Equirando sont la vitrine de l'équitation de loisir et de Pleine nature et contribuent à la pérennité des itinéraires équestres et des gîtes d'étapes, fruit de l'action quotidienne des Comités régionaux et départementaux de Tourisme équestre, et de leurs bénévoles. Se pratiquant seul, en duo, en groupe, en famille ou entre amis, l'équitation d'extérieur est une pratique pour tous. ”*

Sylvain JARRY, Président de la Communauté de communes Andaine-Passais, remerciait les nombreux bénévoles investis, sans qui l'entretien des itinéraires et lieux de pratique de l'itinérance douce ainsi que l'organisation de l'Equirando ne seraient possible.

Jérôme NURY, Député et Conseiller départemental de l'Orne, a remercié la FFE pour

l'attribution de cette édition à la commune de Bagnoles de l'Orne Normandie. *“Le Cheval est dans l'ADN du département de l'Orne. L'intercommunalité a développé des Voies vertes accessibles aux cavaliers, dont les passages s'élèvent à 40 000 chaque année. Au-delà du Tourisme équestre, l'Equirando va contribuer à mettre en lumière toute la filière équestre normande.”*

Malika CHERRIERE, Conseillère régionale de Normandie en charge de la filière équine, représentait Hervé MORIN, Président de région. Elle a salué le travail du Comité d'organisation, les félicitant d'encourager le volet culturel équestre souhaité par la région Normandie : *“La Normandie est une terre de cheval par excellence, c'est une réalité ancienne, ancrée et quotidienne. Le Cheval se retrouve dans nos savoir-faire, nos paysages, notre culture et notre identité. Il rayonne notamment grâce à la FFE et ses Comités départementaux et régionaux. Le Tourisme équestre contribue au maillage de notre territoire, créant du lien entre les communes et départements sur un territoire vaste qu'est la Normandie.”*

Le compte à rebours est donc lancé pour la 55ème édition de l'Equirando, évènement exceptionnel, rassemblant grand public et amoureux du voyage à cheval.

Contact Presse :

Comité d'Organisation – Alicia Josse (+33 629 423 489) – equirando2025@gmail.com

